



Área 2





Boletín informativo * Número 93* Enero 2025 *

El hospital de Santa Lucía recibe la acreditación para la Práctica en Electrofisiología Clínica Cardiaca Intervencionista

La Unidad de Electrofisiología del servicio de cardiología del Hospital Universitario Santa Lucía ha recibido la acreditación, por la Sección del Ritmo Cardiaco de la Sociedad Española de Cardiología, como centro para la Formación Específica para la Práctica en Electrofisiología Clínica Cardiaca Intervencionista desde enero de 2024 y hasta enero de 2027.



La Unidad de Arritmias y Electrofisiología del recinto hospitlario inicia su andadura en Cartagena en el año 2008 con el objetivo de facilitar el diagnóstico y tratamiento de pacientes con arritmias cardíacas, es de referencia para los pacientes del Área II de Salud y Área VIII y está integrada por dos electrofisiólogo, los doctores Gil y Archondo.

Los sistemas de Acreditación de centros y de profesionales creados por la Sección de Electrofisiología y Arritmias (SEA) de la Sociedad Española de Cardiología (SEC) suponen la certificación por la SEA del cumplimiento de unos estándares de formación, calificación y calidad para la práctica de la electrofisiología cardiaca intervencionista.

SUMARIO



Prueban con éxito una pionera técnica quirúrgica en el tratamiento del reflujo gastroesofágico

Los especialistas de la Unidad Esófago-Gástrica del Servicio de Cirugía General **Aparato** Digestivo del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena han intervenido, de manera pionera y con una novedosa técnica quirúrgica, a dos pacientes diagnosticados de reflujo gastroesofágico con buenos resultados y permitiendo mejorar su calidad de vida.

Se trata del primer hospital en la Región que aplica esta técnica a través de un procedimiento mínimamente invasivo y para realizarla sus profesionales han tenido que realizar formación específica en el Hospital Klinik Beau-Site de Berna (Suiza), de la mano del profesor Jörg Zehetner, experto europeo que está liderando la extensión de esta técnica quirúrgica, además de ser el responsable del registro europeo sobre esta actividad.

Otorrinolaringología del Santa Lucía en Camerún

La ONG "Surg for All" (Cirugía para todos) llevó a cabo la primera misión de cirugía de pared abdominal y de cirugía de Cabeza y Cuello en el Hospital Notre Dame de la Santé en la ciudad de Dschang en Camerún.

El equipo de Otorrinolaringólogos y Cirujanos de Cabeza y Cuello (ORL-CCC), que realizaron con éxito más de 10 cirugías de tiroides gigante además de otras

cirugías de nariz, fue liderado por el doctor Eduardo Ferrandis, jefe Clínico de ORL-CCC del Instituto Valenciano de Oncología (IVO) y contó con la doctora María Antón, ORL-CCC del Hospital Clínico de Valencia y el doctor Alberto Guillén, ORL-CCC del Hospital General Universitario Santa

Lucía de Cartagena además de dos anestesistas del Hospital General de Valencia y el grupo de pared abdominal del Hospital Clínico de

Unos 700 pacientes del área de salud han iniciado tratamiento con nuevos anticoagulantes que mejoran su calidad de vida



La Unidad de Arritmias junto con la Unidad de Terapia Antitrombotica (UTA) del Hospital Santa Lucía organizaron el curso "Actualización en Fibrilación Auricular y Riesgo Cardiovascular", que cuenta con la acreditación de la Sociedad Murciana de Cardiología, y en el que entre otros, el Dr Teodoro Iturbe, hematólogo responsable la UTA del hospital de Santa Lucía, presentó a los asistentes al curso los resultados obtenidos tras el primer año de andadura del protocolo CARIDAD (Control de Anticoagulación Reglado e Interasistencial del Área 2) basado en un atención personalizada y con un papel destacado de la Enfermería en la educación sanitaria.

El **Hospital Santa Lucía** puso en marcha en octubre de 2023 este nuevo modelo de consulta de anticoagulantes orales para seleccionar a los pacientes que, de acuerdo a criterio clínico, se podían beneficiar de los nuevos tratamientos que existen en la actualidad con una mejora importante de su calidad de vida.

Entre otros, el objetivo de esta consulta es migrar a los nuevos anticoagulantes orales al mayor número de pacientes posibles que toman sintrom o warfarina y que están mal controlados en pacientes con fibrilación auricular (FA).

Desde la UTA del Hospital Santa Lucía han sido atendidos durante un año mediante la aplicación de protocolo CARIDAD un total de 677 enfermos con FA, de los cuales, 132 tomaban previamente Sintrom. A todos ellos les ha mejorado la calidad de su control, así como el nivel de adherencia a la terapia anticoagulante y el grado de satisfacción de los enfermos y sus familiares por el tipo de asistencia recibida.

En el **Área de Salud de Catagena** se estima que cerca de 3.000 pacientes estarían con terapia anticoagulante oral por FA, siendo diagnosticados alrededor de 500 casos nuevos cada año.

La fibrilación auricular es la arritmia cardíaca más frecuente, afectando especialmente a pacientes de edad avanzada.



Certificación en Humanización de la Fundación Humans para el Servicio de Farmacia

El Servicio de Farmacia del Complejo Hospitalario

General Universitario de Cartagena ha obtenido la certificación humanización impulsada por la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria y otorgada por parte de la Fundación Humans.

Con esta certificación. la fundación pone en valor el fuerte compromiso de este Servicio con todas las personas que atendidas en este centro y su objetivo es que se logren niveles humanización que lleven a la excelencia en todos los ámbitos de la Farmacia Hospitalaria.

Las dimensiones de la humanización y aspectos recogidos en cada una de ellas por la Fundación Humans se basan en experiencias reales y opiniones de quienes más importan: los pacientes, su entorno y los profesionales de la salud.



Según la jefe del servicio de Farmacia Carmen Mira,

"tratamos de mejorar el grado de humanización en el Servicio de Farmacia promoviendo una atención al paciente integral y holística, aumentando la satisfacción profesionales, pacientes y familiares, mejorando la eficiencia de los procesos y acercando a los equipos a la realidad de sus pacientes".

La puntuación conseguida de un 70% está en línea con la media del resto de hospitales que han

obtenido certificación, la

destacando la buena puntuación obtenida en recursos y procesos y en coordinación sanitaria, social y comunitaria, donde nuestro nivel de humanización es superior al de la media. En el buen resultado en estos aspectos influve la implantación del sistema de calidad basado en normas ISO 9001 en el Servicio de Farmacia, cuya certificación se ha renovado recientemente por cuarto año consecutivo.

Nuevos instructores tras el curso de **Soporte Vital Avanzado**

El Hospital General Universitario Santa Lucía ha sido sede el Curso de Soporte Vital Avanzado organizado por la SEDAR, la Sociedad Española de Anestesiología, Reanimación y Terapéutica del Dolor por el que 16 alumnos han obtenido el título de instructor del European Resuscitation Council (ERC).

Los objetivos de este curso son hacer que los participantes interioricen las reglas y operaciones sistemáticas del soporte vital avanzado y los aspectos diferenciales de los entornos de quirófano y cuidados intensivos y aprender a gestionar un equipo de parada cardiorespiratoria en una situación de crisis y se centra en la metodología docente con un enfoque eminentemente práctico, de forma que los nuevos

instructores podrán impartir los conocimientos de soporte vital con unos adecuados estándares de

calidad

Entre los que realizan el curso hay anestesiólogos, cirujanos, médicos de la UME del Área 2 y de Lorca, y entre los docentes hay instructores del complejo hospitalario de Cartagena, de Lorca, de la Arrixaca y del Reina Sofía.

Primer encuentro regional para abordar el triaje hospitalario

El Hospital Santa Lucía ha acogido el primer encuentro regional de triaje intrahospitalario en la que más de un centenar de profesionales de los servicios de Urgencias de los nueve hospitales

del Servicio Murciano de Salud han compartido su

experiencia.

En la actualidad, en los hospitales de la Región se sigue mayoritariamente un mismo modelo de triaje, incorporado programa Selene, con similar sistemática

niveles de priorización de

pacientes aunque con peculiaridades ya que no todos los hospitales cuentan con la misma cartera de servicios y necesidades.A nivel regional, existe un grupo de profesionales que está trabajando en mejorar el sistema de triaje actual incorporar un sistema de triaje avanzado regional corporativo y exportable y, además, cada hospital cuenta con un comité propio con el objetivo de evaluar criterios y mejorar herramientas.





funcionamiento.

El laboratorio LIDiTeB del SMS y la UPCT en el Hospital Santa Lucía cumple su tercer aniversario

El Laboratorio de Investigación, Desarrollo e Innovación en Tecnologías Biomédicas (LIDiTeB) en el Hospital Santa Lucía, puesto en marcha por el Servicio Murciano de Salud (SMS) y la Universidad Politécnica de Cartagena (UPCT) con participación de la Fundación para la Formación e Investigación Sanitaria (FFIS) en noviembre de 2021, cumple su tercer año en

Con el objetivo de fomentar el desarrollo de proyectos de ingeniería en salud y que mejoren la calidad de la atención sanitaria de los pacientes.

LIDITEB ya son varias las iniciativas de investigación e innovación, que han surgido de la colaboración de las dos entidades utilizando los avances tecnológicos de la ingeniería para mejorar los dispositivos y procedimientos clínicos.

El gerente del Área de Salud de Cartagena, José Sedes; el rector de la Universidad Politécnica de Cartagena, Mathieu Kessler Neyer y su vicerrector de Investigación, Innovación y Transferencia, Roque Torres Sánchez; visitaro el hospital para conocer las infraestructuras.

Científicos de la Politécnica y especialistas del Santa Lucía llevan a cabo 33 estudios clínicos con la biomedicina en el centro de todos ellos.

> Por destacar las más recientes, la Unidad de Neonatología, Hospital General Universitario Santa Lucía ha estado pilotando de manera experimental una aplicación móvil desarrollada por un grupo de investigadores de la UPCT del Departamento de Ingeniería Mecánica, Materiales Fabricación para mejorar la dosificación farmacológica de estos pacientes en los centros hospitalarios.

> En colaboración con el Servicio de Oftalmología también se está realizando un estudio comparativo entre los modelos geométricos de córneas 3D utilizando los datos generados por los topógrafos Sirius y MS-39 identificar posibles discrepancias en representaciones geométricas y

determinar si dichas variaciones pueden influir en el diagnóstico clínico de enfermedades corneales

Consejo de salud de Área

Nueva reunión del consejo de salud de Área en la que el gerente José Sedes junto a

las direcciones médicas, de enfermería y gestión ofrecieron, entre otros, datos de la actividad quirúrgica del Complejo Hospitalario.

Además, en el orden del día del consejo se trataron temas como el desarrollo de la campaña

de vacunación frente a la gripe

y covid, actividades contra el tabaquismo, medidas de eficiencia energética y actividad asistencial.

El gerente José Sedes recalcó en el encuentro con los ayuntamientos, entidades y asociaciones locales que "los profesionales del área de salud están haciendo un gran esfuerzo y trabajo pata reducir la lista de espera y mejorar los resultados

El consejo de Salud del área de Cartagena, se constituyó en noviembre de 2016 y fue el primero de la Región de Murcia en iniciar su actividad con el fin de articular la participación de las diferentes entidades e instituciones locales en materia de Sanidad en el

Premios Cuidamos de Tí

El Hospital Santa Lucía acogió los premios de la II edición del concurso de microrrelatos del Programa Cuidamos de Ti para trabajadores de la sanidad pública y sus familiares y que ha organizado este 2024 el Área de Salud de Cartagena.

El primer premio fue para Raquel Ballester Mínguez Hematóloga del Área 1 Arrixaca con el relato "Nos perdemos" y el segundo para el relato "Observar el Hola, observar el adiós" de Juana Martínez Barqueros, enfermera del Centro de Salud de Totana del Área 3 de Salud-Lorca.

El tercer y cuarto premios fueron para "Destellos de

esperanza de Miguel Peña Bermejo, auxiliar enfermería del Área 2 Cartagena y "Besar la Esther mano de Mulero, enfermera del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena. ΕI último de los premios recayó en Francisco Rodríguez García con el relato titulado "Marbelys"

Salud

Alcázares del Área 8 de salud.

Centro

las





"ACTIVIDADES COMUNITARIAS EN LOS CENTROS DE SALUD"

Cartagena Oeste y la semana de Voluntariado

El Centro de Salud Oeste incluyó, dentro de su programación de actividades comunitarias, mesas informativas en las que miembros de disitintas asociaciones de voluntariado organizaciones no gubernamentales locales pudieron ofrecer información sobre sus entidades y labor que desarrollan pacientes y usuarios de

centro de salud.



Curso de Soporte Vital Básico en San Antón

Entre otras actividades y talleres, el **Centro de Salud de San Antón** ofreció, un curso de Soporte Vital Básico con Carlos Médico Interno Residente de la UME 13 coordinado por la Unidad Docente del Area de Salud de Cartagena. El centro también realizó un taller de cirugía menor dirigido a médicos de familia coordinado por **Alfonso Muñoz**.



"No estás solo"

Apoyamos a la Asociación de Ostomizados de Cartagena en la jornada "No estás solo" para dar visibilidad a la enfermedad y aprender de la experiencia de las personas para mejorar su calidad de vida.



Charla Antitabaco

Cerca de 200 alumnos del colegio Sagrado Corazón Maristas de Cartagena asistieron a la charla del neumólogo Javier Pérez Pallarés y su fundación en el hospital Santa Lucía, dando a conocer su proyecto 'Respira la vida en colegios'.

I Foro Regional de Humanización

Con participación de **José Sedes Romero** y los gerentes de las áreas de salud del **Servicio Murciano** de Salud, organizado por la **FFIS**, tuvo lugar el **I Foro regional de Humanización** con el objetivo de proporcionar una plataforma para la formación continua de los profesionales de la salud, actualizándolos sobre las últimas técnicas y enfoques en humanización y reunir a expertos

en humanización y reunir a expertos, profesionales de la salud para fomentar la colaboración y el intercambio de ideas, lo que lleva a innovaciones y mejoras en la atención sanitaria para discutir y desarrollar nuevas estrategias para una atención más centrada en el paciente.

Entre otros también, aumentar la visibilidad de los esfuerzos de humanización y sensibilizar a la comunidad.





Ignacio Pérez Martínez, celador del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena



Ignacio Pérez Martínez tiene 28 años y tomó posesión el pasado 30 de abril de 2024 de su puesto en la categoría Personal Grupo E, opción celador/a subalterno, en el Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena. En la actualidad, Ignacio trabaja en Información del Hospital Santa Lucía.

Dentro de su formación académica destacan sus estudios de educación secundaria en el IES San Isidoro de Cartagena y los de Formación Profesional básica en servicios auxiliares administrativos en el IES Mediterráneo de Cartagena.

Ha realizado cursos complementarios en distintas disciplinas y realizado prácticas de empresa en Servicios Sociales y la Oficina de Turismo del Ayuntamiento de Cartagena, la UCAM Murcia, el CEIP Gabriela Mistral o el Vivero Municipal de Cartagena.

Cuenta con amplia experiencia en la atención telefónica y de personas, clasificación y entrega de correspondencia y labores propias de conserjería y, como dice su cv, posee un discapacidad reconocida que no le impide realizar estos trabajo.

- · Felicidades, lo primero, por aprobar la oposición. ¿Cómo ha sido el camino?
- · Ignacio Pérez Martínez: Tomamos la decisión de prepararme unas oposiciones, me refiero a mis padres, después de mi último trabajo porque no me salía nada. Empecé a estudiar aunque después me he dado cuenta que la oposición no era del todo lo que pensaba porque hay cosas que no salen en los libros. Durante tres o cuatro años me estuve presentando a exámenes en

diferentes ciudades como Madrid o Valencia; también a la Asamblea Regional, etcétera. En Albacete casi me cogen.

- · Es usted una persona valiente, entonces.
- Ignacio Pérez Martínez: Yo no tenía miedo de irme fuera. De hecho, en Albacete, estaba mirando ya los platos típicos pero al final no pudo ser.
- · ¿Cómo fue entonces elegir el Hospital Santa Lucía?
- · Ignacio Pérez Martínez: Cuando me tocó elegir, primero quería irme al Rosell, por cercanía. Ahora, sin embargo no me quiero ir del Santa Lucía, estoy muy bien aunque mis padres me ayudan, me traen y me recogen.
- · ¿Cuáles son tus funciones?
- · Ignacio Pérez Martínez: Facilito información a los usuarios de donde están los distintos servicios y consultas, me se todo lo que corresponde a la planta donde estoy porque arriba hay otro compañero. Me encargo también de las sillas para personas con movilidad reducida, gestiones ... Todas las mañanas abro una maleta de correspondencia del Rosell y soy el responsable de subirla y entregarla a Dirección.
- · ¿Qué es lo que te gusta más de su trabajo?
- · Ignacio Pérez Martínez: Conocer gente, la relación con los pacientes y poder ayudarles.
- · ¿Tiene usted aficiones?
- · Ignacio Pérez Martínez: Tengo una nueva mascota llamada Estrella y me gusta la buena comida e ir a ver los partidos del F.C. Cartagena y Baloncesto. Practico equitación y vela. Salgo a pasear en bicicleta y a navegar en barco por el Puerto de Cartagena. A veces salimos a pescar (con mi padre) pero no pescamos nada, pescamos cerveza y el bocadillo de sobrasada.



Imágenes de Navidad en los hospitales y centros de salud

En estas fiestas de Navidad, los profesionales del Área de Salud han colaborado en las campañas de recogida de Alimentos para Cáritas y la de Juguetea en colaboración con el Ayuntamiento de Cartagena. El Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo- Segura, SCRATS hizo posible la visita de Drilo el Cocodrilo a la planta de Pediatría y , como es habitual, equipos deportivos como el Jimbee Cartagena, el CAB Baloncesto y la Escuela de Seguridad Pública del Ayuntamiento de Cartagena, el deportivo minero o el Club de Balonmano de Cartagena también acompañaron a los más pequeños en estas fiestas.

En cuanto a actuaciones musicales, la Unidad de Música Tercio de Levante del Estado Mayor de la Fuerza Acción Marítima ofreció un concierto en el Hospital del Rosell y la orquesta y coro de Misercua igualmente visitaron el Santa Lucía y Rosell.

La Agrupación musical Sauces celebró un concierto especial para los niños ingresados y sus familiares en la terraza de la planta de Pediatría.







Gracias también a la Fundación Fade que quiso estar en Navidad y a los alumnos del colegio Adoratrices que trajeron buzones de cartas y juegos para que sirvieran de entretenimiento a los pacientes.

El Área de Salud organizó y se alzó campeón del IV Torneo de Navidad de Fútbol-11 Interáreas.





Acto Homenaje a Jubilados y Premios de Belenes y Ambiente Navideño

El salón de actos del **Hospital Santa Lucía** acogió el acto de entrega de premios de los concursos de Belenes, Villancicos y Ambiente Navideño del Área de Salud de Cartagena junto al **Acto de Homenaje a Jubilados 2023**.

Los premiados en los diferentes concursos que se organizaron con la colaboración de la empresa STV fueron: En el concurso de Belenes y Ambiente Navideño, la consulta de Otorrinolaringología del Hospital Santa Lucía junto al Centro de Salud Oeste y la UCI del Hospital del Rosell. Además, se otorgaron los premios a los indicadores de Calidad de Enfermería que recayeron sobre el Centro de Salud de Pozo Estrecho y la Unidad de Enfermería de la U32 del Hospital Santa Lucía. Igualmente, se entregaron premios por el concurso de villancicos al servicio de Recursos Humanos del Área de Salud; de Receta navideña a la enfermera de la U33 Susana María Fernández con su roscón de Reyes relleno de turrón, decorado con fondant navideño; de fotografía a Miguel Peña de la Unidad 42 del Hospital Santa Lucía y en Tarjetas navideñas en Categoría A (hasta 5 años)a Amaya Juvera Fernández, Categoría B (de 6 a 9 años) a Erika Pérez Cabezos y Categoría C (hasta 14 años) a Ana Dako Donzo Martínez.













Visita de los Reyes Magos

Sus Majestades los Reyes Magos del Ayuntamiento de Cartagena se conviertieron en la visita más esperada en la planta de Pediatría del Hospital Santa Lucía al comenzar el año nuevo.











Contacto: anam.meseguer@carm.es
• Teléf.: 968 12 86 00 Ext. 952037
Más información:
http://webrosell.rosell.local/@Area2Cartagena